

Fecha 01.06.2023	Sección Activo	Página 12
----------------------------	--------------------------	---------------------



**LUIS P.
CUANALO
ARAUJO**

MOSAICO RURAL

Sigue pendiente tema del maíz de Sinaloa; rompemos récord en importación

Si bien se han registrado avances importantes para atender las protestas de productores de tres estados del norte del país con la compra extraordinaria de un millón de toneladas de maíz en Sinaloa a precio de garantía por parte de Segalmex y medio millón más a precio de garantía por parte del gobierno del estado y, en el caso de Sonora, con la firma de 11 acuerdos, el conflicto no se ha resuelto por completo.

Ahora, el presidente de Campesinos Unidos de Sinaloa, Baltazar Valdez, busca "nacionalizar" el movimiento de los productores que exigen un precio de garantía de 7 mil pesos para la tonelada de maíz y de 8 mil para la de trigo.

En este espacio ya hablábamos del riesgo de que este tema se convierta en botín político. Por lo pronto, productores de Sinaloa, Sonora y Baja California vendrán a la Ciudad de México y montarán una "mañanera" el próximo martes.

Y es que, la semana pasada, a pregunta expresa, el presidente Andrés Manuel López Obrador habló por primera vez sobre este tema y dijo que hay quienes "agarran una bandera, que somos productores, que necesitamos apoyo del gobierno, (pero) se está dando apoyo.

También está pendiente una reunión de productores con el secretario de Gobernación, luego de que no se concretó la última que ya estaba pactada.

Al momento, hay cuatro millones de toneladas de maíz blanco de Sinaloa, sin levantar o almacenadas, mismas que quedaron fuera del esquema de Seguri-

dad Alimentaria Mexicana (Segalmex), por el bajo precio de garantía ofrecido.

Se calcula que este año podría haber una importación de 19 millones de toneladas del grano, es decir casi dos millones de toneladas más comparado con el año pasado. El objetivo debe ser que estas compras externas se sustituyan por oferta local y esa debe ser tarea del Gobierno federal y de los gobiernos estatales.

ASISTEN ESTADOS DEL CENTRO-SUR PARA REUNIÓN INTERSECRETARIAL DE ACCIONES PARA EL SECTOR GANADERO

El pasado jueves se llevó a cabo el "Primer encuentro intersecretarial de los estados de Puebla, Morelos, Hidalgo, Tabasco, Chiapas, Oaxaca, Tamaulipas, Veracruz y Tlaxcala", para el análisis, determinación y puesta en marcha de acciones para el sector ganadero.

Se realizaron mesas de trabajo para abarcar las problemáticas de movilización, sanidad y temas relevantes a la ganadería, mal registro y uso del identificador oficial para bovinos y colmenas.

Una importante conclusión del evento fue la importancia de estar conscientes de que el instrumento de identificación debe pasar a la distribución directa y exclusiva de cada entidad federativa.

MENSAJE IMPORTANTE: para el Estado de México y Coahuila, salgan a votar

- Especialistas del Sector Agropecuario.
Presidente del Colegio de Ingenieros.
Agroindustriales de México, A.C.
luiscuanalo@outlook.com

